

UN MONTÓN DE PLATA



#OPINIÓN

EL PRIMER CHOQUE DE RAMÍREZ DE LA O

El titular de la Secretaría de Hacienda ya tuvo su primer diferendo con la calificadora japonesa Rating and Investment Information Inc.



El primer *encontronazo* del nuevo secretario de Hacienda **Rogelio Ramírez de la O** ocurrió ayer. Se trata de un diferendo sustancial de su Secretaría con una agencia internacional, en este caso con la calificadora japonesa Rating and Investment Information Inc., de Tokio.

Ayer, dicha agencia reafirmó a la deuda soberana de México en una calificación *BBB+*, y le puso perspectiva negativa: "el significativo cambio en políticas energéticas de la administración de **Andrés Manuel López Obrador**, en relación con la administración anterior, ha acentuado la incertidumbre para la inversión privada". Luego subrayó que "son causa de preocupación la serie de políticas que podrían inhibir la llegada de compañías privadas que elevarían la eficiencia económica. Creemos que esto podría afectar adversamente la confianza de los inversionistas, limitar el crecimiento económico post-pandemia y estrechar los márgenes fiscales".

A los pocos minutos de que estas duras líneas fueron publicadas, la Secretaría de Hacienda emitió un comunicado señalando que sí mantiene una estrecha relación con el sector

La agencia puso en perspectiva negativa la deuda mexicana

privado, y que ello se demuestra por las "iniciativas estratégicas" que gobierno y empresarios han implantado en el país. Como ejemplo, Hacienda citó la reforma del *outsourcing*, el T-MEC y la reforma de pensiones.

Este primer *encontronazo* de Ramírez de la O con una dura opinión internacional es un reflejo inequívoco de lo que veremos.

El nuevo secretario está firmemente del lado de su jefe, y no ha emitido opiniones públicas de manera personal desde que inició formalmente su gestión.

que más formalmente su gestión...

La respuesta a R&I carece de una justificación basada en evidencia pública, porque todo mundo sabe que los empresarios estuvieron en contra de la manera en que se hizo la reforma del *outsourcing*, y que el T-MEC es fruto de una iniciativa de Donald Trump para renegociar el TLCAN, no de una ideología de comercio abierto originalmente postulada por AMLO. En adición, hay un sinnúmero de *intentionas* del gobierno por alterar negativamente la vida empresarial, desde la regulación que impuso el etiquetado frontal en alimentos y bebidas procesadas, hasta las consultas públicas para detener inversiones en marcha, como la de Constellation Brands en Mexicali.

Si algo ha coleccionado el gobierno de AMLO son acciones, iniciativas y amenazas fiscales antiempresariales. El Consejo Ejecutivo de Empresas Globales lo ha puntualizado: el gobierno no propicia certeza jurídica ni un buen clima de inversión. Y lo único que hicieron los japoneses es resaltar esa opinión en un documento que todo el mundo leerá. Y esas frases, a pesar de que la calificación fue reiterada, son muy mala noticia para el nuevo secretario de Hacienda.